

# Herausforderung Integration

Antworten aus Gesellschaft, Hochschule und Kirche

# KHG-Kolloquium 2016

Am 12. November 2016, in Gießen, Rathaus (Hermann-Levi-Saal/ Konzertsaal)

# Bildlegenden zu den Bilderseiten

# Bild 1:

Der Hermann-Levi-Saal war mit 120 Teilnehmern beim KHG-Kolloquium 2016 vollbesetzt.

# Bild 2:

Hochschulpfarrer Dr. Siegfried Karl (links) begrüßt einige der Redner (v.l.n.r.), hier Dr. Bernhard Vogel, Prof. Claus Leggewie, Staatssekretär Jo Dreiseitel, Oberbürgermeisterin Dietlind Grabe-Bolz und der frühere Hochschulpfarrer Hermann Heil, jetzt Pfarrer von St. Albertus (Gießen).

# Bild 3:

Hochschulpfarrer Dr. Siegfried Karl eröffnet das KHG-Kolloquium 2016.

#### Bild 4:

Hocherfreut über den sehr guten Besuch zeigte sich Hochschulpfarrer Dr. Siegfried Karl in seiner Eröffnungsrede.

# Bild 5:

Gießens Oberbürgermeisterin Dietlind Grabe-Bolz hieß die Teilnehmer im Namen der Stadt Gießen willkommen.

#### Rild 6

Die Glückwünsche aus Anlass des 90-jährigen Bestehens der Katholischen Hochschulgemeinde Gießen überbrachte der Diözesanadministrator des Bistums Mainz, Prälat Dietmar Giebelmann.

# Bild 7:

Der ehemalige Ministerpräsident von Rheinland-Pfalz und von Thüringen Dr. Bernhard Vogel fand mit seinem Grußwort und seinen grundsätzlichen Ausführungen zur Flüchtlingsfrage viel Zustimmung.

# Bild 8:

Bei der Eröffnung des Kolloquiums v.l.n.r. (1. Reihe) Jesuitenpater Frido Pflüger, Staatssekretär Jo Dreiseitel, Prälat Dietmar Giebelmann (Diözesanadministrator des Bistums Mainz), Dr. Bernhard Vogel (ehemaliger Ministerpräsident von Rheinland-Pfalz und Thüringen) und Dietlind Grabe-Bolz (Oberbürgermeisterin von Gießen).

(2. Reihe v.l.): Hermann Heil (Pfarrer von St. Albertus in Gießen und früherer KHG-Hochschulpfarrer), Dr. Wolfgang Maaß (Ehrenpräsident der IHK Gießen-Friedberg) und Zeynal Sahin (Vorsitzender des Ausländerbeirates der Stadt Gießen)...

# Bild 9:

... (1. Reihe, v.r.n.l.) Prof. Claus Leggewie (Gießen), Prof. Ulrich Wagner (Marburg), Cornelia Tigges (Caritas Migrationsdienst Gießen), Frau Willems, Prof. Matthias Willems (Präsident Technische Hochschule Mittelhessen Gießen) und Prof. Joybrato Mukherjee (Präsident Justus-Liebig-Universität Gießen).

# Bild 10:

Der Bevollmächtigte der Hessischen Landesregierung für Integration und Antidiskriminierung und Staatssekretär im Hessischen Ministerium für Soziales und Integration, Jo Dreiseitel, zeigte in seinem Impulsreferat den Stand der Integrationspolitik auf und was die hessische Landregierung hier auf den Weg gebracht hat und was sie weiter vorhat.

#### Bilder 11-15:

Die folgenden fünf Bilder zeigen, dass die Teilnehmer des Kolloquiums mit großer Aufmerksamkeit die Beiträge der Redner verfolgten.

# Bild 16:

In einer Podiumsdiskussion mit namhaften Teilnehmern wurden unter dem Thema "Wie kann Integration gelingen? – Antworten von Gesellschaft, Politik, Hochschulen und Kirche" die Fragen vertiefend behandelt. Auf dem Podium v.I.n.r.: Prof. Ulrich Wagner (Marburg), Prof. Joybrato Mukherjee (Präsident der Justus-Liebig-Universität), Prof. Dr. Claus Leggewie (Gießen), Diskussionsleiter Burkhard Bräuning, Cornelia Tigges (Migrationsberaterin Caritasverband Gießen), Pater Frido Pflüger (Jesuitenflüchtlingsdienst, Berlin) und Prof. Matthias Willems (Präsident Technische Hochschule Mittelhessen).

# Bild 17:

Geleitet wurde die Diskussion von Burkhart Bräuning, dem stellvertretenden Chefredakteur der "Gießener Allgemeinen Zeitung".

# Bild 18:

Mit klaren Worten nahm der bekannte Politologe Prof. Claus Leggewie zu Fragen der Integration und der Fluchtursachen Stellung.

# Bild 19:

Die Migrationsberaterin beim Caritasverband Gießen Cornelia Tigges beschrieb die Zusammenarbeit der verschiedenen Wohlfahrts- und Sozialorganisationen in Sachen Flüchtlinge vor Ort im Raum Gießen als gut.

# Bild 20:

Eindrucksvolle Einblicke gab der Flüchtlingsseelsorger und Leiter des Jesuiten-Flüchtlingsdienstes in Deutschland Pater Frido Pflüger (links) aus Berlin. Rechts der Präsident der Technischen Hochschule Mittelhessen, Prof. Matthias Willems.

# Bild 21:

Der Präsident der Technischen Hochschule Mittelhessen Prof. Matthias Willems bei der Podiumsdiskussion.

# Bild 22:

Kurzer Meinungsaustausch zwischen Prof. Ulrich Wagner (Universität Marburg, links) und JLU-Präsident Prof. Joybrato Mukherjee.

# Bild 23:

In der Diskussion gab Dietmar Harbach, der Regionalkoordinator des Bundesamtes für Migration und Flüchtlinge in Gießen, ergänzende Erläuterungen auf Besucherfragen.

#### Bild 24:

Der Ehrenpräsident der IHK Gießen-Friedberg Dr. Wolfgang Maaß in der Plenumsdiskussion

# Bild 25:

Aufmerksame Zuhörer in der Diskussion waren unter anderem der Vorsitzende des Ausländerbeirates von Gießen Zeynal Sahin (rechts) und Hochschulpfarrer Dr. Siegfried Karl.

# Bild 26:

Am KHG-Kolloquium nahmen auch Hochschulpfarrerin Jutta Becher (links) und Hochschulpfarrer Prof. Wolfgang Achtner von der Evangelischen Studierendengemeinde (ESG) teil.

# Bilder 27 + 28:

Gespannt verfolgten die Teilnehmer der Veranstaltung die Diskussion, wie die beiden Bilder zeigen.

Bilder: KHG/Martin Müsers (Gießen)

Bildlegende: H.-G. Burger